

La Lettre

N° 1 Bulletin de liaison de l'Association pour la Mémoire Ouvrière et Industrielle du Bassin Creillois Janvier 2001

Pourquoi un écomusée ?

*Par Jean-Marie DEROY **

A la fin de l'année 1999, tombait la cheminée de la Vieille Montagne. Après tant d'autres, c'était un pan du patrimoine du bassin creillois qui disparaissait à tout jamais. La mémoire ouvrière et industrielle ne peut pas, sans réagir, laisser disparaître jusqu'à la dernière trace de ce que fut l'agglomération creilloise.

**Pour savoir où l'on va,
il faut savoir d'où l'on vient.**

L'Association pour la Mémoire Ouvrière et Industrielle du Bassin Creillois a l'ambition de préserver, d'étudier, de mettre en valeur, de faire connaître les témoignages de l'activité industrielle de l'agglomération creilloise. Non pas pour s'enfermer dans le passé, mais, au contraire, pour se tourner vers l'avenir.

C'est en affirmant l'importance et la diversité des compétences manifestées par les habitants du bassin creillois depuis le début du 19^{ème} siècle que nous rendrons sensible la capacité des femmes et des hommes d'aujourd'hui de relever les défis de l'avenir.

Nous ne travaillerons pas seuls. Notre association se veut fédératrice. Fédératrice de ceux qui détiennent une part de mémoire, ouvriers, chefs d'entreprise, habitants du bassin creillois...

Fédératrice de ceux qui détiennent une part de savoir, associations socio-culturelles, chercheurs, écoles... Fédératrice de ceux qui détiennent une part de pouvoir, milieux économiques, collectivités territoriales, Etat, Europe... Fédératrice, enfin et pour commencer, des populations du bassin creillois.

Ensemble, nous voulons fonder l'écomusée de la mémoire ouvrière et industrielle du bassin creillois. Les locaux de l'ancienne usine de coffres-forts Fichet, récemment préemptés par la municipalité de Creil, nous paraissent les mieux appropriés à cette fonction en raison de leur qualité. Située à la jonction de trois communes, sur les quatre de l'agglomération, dans un quartier fortement marqué par l'industrialisation, mais promis à la rénovation, l'ancienne usine doit devenir plus qu'un signe, le lieu de conservation et de mise en valeur de notre patrimoine commun, le lieu d'expositions et d'animations, de débats et de réflexions, de recherches et de culture, au service de l'ensemble de la population du bassin creillois.

*(*Président de l'Association pour la Mémoire Ouvrière et Industrielle du Bassin Creillois)*

Avec nos meilleurs vœux...

A l'aube du 21^{ème} siècle et du troisième millénaire, nous vous présentons, à vous adhérents, futurs adhérents, élus, retraités, étudiants, chefs d'entreprise, habitants du bassin creillois dans sa grande

diversité, nos meilleurs vœux. Ces vœux nous nous les présentons aussi à nous, à l'A.M.O.I., l'association pour la mémoire ouvrière et industrielle du bassin creillois pour que vive bientôt notre

écomusée. A nous tous. Pour que perdure ce qui a fait, et qui fera encore la richesse du bassin creillois : son courage et son savoir-faire.

Pour que le passé ne soit pas irrémédiablement effacé...